

Vézelay, le 7 septembre 2024.

Cher Père,

Soyez le bienvenu dans ce Sanctuaire diocésain, qui va devenir pour Vous une nouvelle demeure. En tant que prieurs des Fraternités monastiques de Jérusalem et en représentant tout le Conseil rectoral de la Basilique, nous souhaitons Vous exprimer notre joie et notre confiance pour ce chemin de foi que nous allons entreprendre et pour tout le travail que nous aurons à mener ensemble, afin que ce lieu rayonne de plus en plus par la beauté de la prière, de l'architecture et de la créativité de l'art, sous ses multiples formes. Depuis 1979, Vézelay et sa Basilique ont été inscrits par l'Unesco au Patrimoine mondial de l'humanité, ce qui attire chaque année des centaines de milliers de visiteurs, qui peuvent bénéficier de guides compétents et passionnés, capables de leur desceller les trésors de beauté qui caractérisent cet édifice.

Une attention toute particulière est réservée aux pèlerins, qui depuis des siècles ont fait de cette église un lieu imprégné de prière, exprimant, par leur démarche physique et spirituelle, le désir qui habite le cœur de l'homme de toute époque : la rencontre avec le Père miséricordieux, qui s'est révélé en son Fils Jésus Christ. Qu'ils soient seuls, en petit groupe ou qu'il fassent partie de grands rassemblements, qu'ils soient au terme de leur route ou au départ vers Assise ou Saint-Jaques de Compostelle, chacun d'eux porte en profondeur ce désir de cheminer avec Celui qui est la Voie, la Vérité et la Vie. Celle qui a vécu de manière éminente cette expérience et qui, dès lors, est devenue pour tant d'hommes et de femmes une compagne de route, est sans doute Sainte Marie Madeleine, dont les reliques sont vénérées en cette Basilique, qui lui est dédiée. Que son intercession accompagne Votre service !

La vie monastique a été à l'origine de la splendeur de ce lieu, rendant visible et intelligible la valeur de la sanctification du temps et de l'espace, par la prière liturgique. C'est ce que nos Fraternités monastiques de Jérusalem ont été appelée à vivre ici depuis 1993 et que nous essayons chaque jour de mettre en pratique, par l'accueil liturgique et spirituel - sans oublier le côté plus matériel des maisons d'accueil ! - , afin de rappeler à toute personne que sa vocation la plus authentique est la louange de Dieu. *Laudamus ergo sumus* ! Bien évidemment, cela se fait non sans l'aide de beaucoup de laïcs, fidèles et dévoués, qui mettent leurs énergies et leurs compétences au service de ce Sanctuaire, et dont plusieurs font partie du Conseil rectoral. Cette louange de Dieu devient aussi le terrain commun pour de belles rencontres œcuméniques, avec les représentants de l'église orthodoxe et protestante de Vézelay.

C'est dans cet esprit « synodal » que nous Vous accueillons aujourd'hui comme nouveau Recteur de cette Basilique, en rendant grâce au Seigneur pour tout ce qu'Il nous donnera de réaliser ensemble, pour sa plus grande gloire !